

ayuda, desarrollo y porvenir: qué esperanza hay en Africa; concluyendo que para cimentar el futuro de Africa en una realidad ambiental que sea sustentable, para conseguir un desarrollo que sea duradero, se requerirá mucho sentido común: sentido común en el Sur, y sentido común en el Norte.

El trabajo incluye, en sus últimas páginas, una extensa relación de referencias bibliográficas, y una breve bibliografía adicional.

J. U. MARTÍNEZ CARRERAS

ACTIVIDADES DE LA A.E.A. EN 1988

13 de enero

«Los estudios sociales en Guinea-Bissau», conferencia por el profesor Carlos Cardoso, del Instituto de Estudios e Investigaciones de Bissau.

13 de febrero a 5 de mayo

Seminario de Culturas Africanas. Ciclo de charlas en colaboración con el Colegio Mayor Universitario N. S. de Africa:

«Imperios y reinos del Africa tradicional», por la profesora Julia Moreno.

«Las razas en Africa. ¿Cuáles son y dónde se formaron?», por el profesor Leonard Sosoo (Universidad de Abidjan).

«La alimentación en Africa», por el profesor Félix Pérez y Pérez (Universidad Complutense de Madrid).

«La familia y las relaciones de pareja», por José A. Beningo Oko.

«El *apartheid*: estado actual y perspectivas», por el profesor Mbuyi Kabunda Badi (Universidad de Lubumbashi).

«Españoles en Africa: Guinea Ecuatorial», por Andrés Esono.

«Colonialismo y neocolonialismo», por Sid Ouid Ahmed Tolba.

«El baile y el sueño en la cultura africana», por Beka Mundele.

«El animismo», por el profesor Mbuyi Kabunda Badi.

«Islam y hermanos musulmanes», por Gustavo Morales.

22 de febrero a 24 de mayo

Exposición y ciclo de conferencias sobre el Sáhara Occidental, en el Salón de Actos de la Hemeroteca Nacional. Al final de esta «Crónica» se inserta relación detallada de estos actos.

1 de marzo a 7 de junio

Seminario «Las relaciones exteriores de la España contemporánea», en el Colegio Mayor Universitario N. S. de Africa. De él se refirieron a Africa las siguientes conferencias:

«Relaciones con el Africa subsahariana», por el doctor Luis Beltrán (Presidente de A.E.A.).

«Relaciones con el Africa española: Guinea y Sáhara», por el profesor José U. Martínez Carreras (Universidad Complutense).

«Relaciones con Marruecos», por el doctor Juan Manuel Riesgo Pérez-Dueño (Universidad Complutense).

13 de mayo

«El continente africano y sus relaciones socio-culturales con Iberoamérica de ayer y de hoy: el caso brasileño». Ponentes: profesor Luis Beltrán y profesor Claudio Murilo Leal, Director del Colegio Mayor Casa do Brasil.

22 de mayo

«Aspectos sociológicos de la lengua Bubi», conferencia por el doctor Justo Bolekia Noleká, en la Hemeroteca Nacional.

16 de junio

Asamblea General de Socios de la A.E.A.

17 a 19 de octubre

Primeras Jornadas Luso-Españolas de Estudios sobre Africa. Tuvieron lugar en Lisboa. De ellas se da cuenta detallada al final de esta «Crónica».

CURSOS DE LENGUAS AFRICANAS

Como en años anteriores, se organizaron en este curso las clases de idiomas africanos, con el incremento de dos nuevas especialidades: el Fanti y el Wolof. Relación de idiomas y profesores:

Bubi: Doctor Justo Bolekia.

Fang: Profesor Andrés Esono.

Fanti: Profesor Leonard Susoo.

Kikongo: Profesor Beka Mundele.